
在鄂期間，考察團參觀位於武漢的東風汽車公司總部，實地考察汽車
工廠生產流程，並在試駕場地實地感受東風汽車公司出產的新車。

何靖說，考察團的團員們幾乎沒有機會見到這樣的場景，因為「香港工
業空心化，沒有大的工業」。不少團員感嘆內地汽車生產自動化水平
高。
當日考察團還登上停泊在武漢港的106導彈驅逐艦及303大型潛艇。

106軍艦與303潛艇均為中國自主研發設計，現均已退役，但艦上的設施
完好。對長居香港的團員們來說，有機會登上象徵國家軍事實力的軍
艦、潛艇，深入參觀體驗，實屬難得。對軍事興趣頗濃的團員甚至坐上
艦上炮手操作位置，親自感受艦炮操縱。
除此之外，香港考察團一行走訪了武漢市民之家，了解武漢城市發展

歷史及未來規劃；前往辛亥革命武昌起義紀念館，追憶辛亥革命歷史；
驅車到武漢周邊城市咸寧市道教聖地太乙觀，感受道教文化。

梁惠玲：冀訪問增強對國家歸屬感
湖北省委常委、統戰部部長梁惠玲在與考察團座談時表示，通過實地

走訪，團員定會對湖北省情、對內地發展、對中國特色社會主義發展道
路以及中央提出的「一國兩制」治港方略有新的認識；同時希望考察團
的香港中青年代表們通過最直接的接觸與交往，能加強對國家、對歷
史、對人生的認識，增強對國家，對香港社會的歸屬感和認同感。
何靖指出，今天的湖北是中國過去30年的縮影，未來可能是中國發展

重要增長地區，親眼看一看、親耳聽一聽，總比在香港看報紙、電子媒
體更加直接和震撼，雖然湖北只是一個局部，但是通過局部，能看到內
地的全貌。

盛國玉：「一帶一路」迎港資新高潮
考察團到訪首日，湖北省委統戰部常務副部長盛國玉向考察團介紹了

改革開放37年來的國情、湖北省情以及港鄂交流情況。他表示，港鄂兩
地的互動交流在1994年成立的香港湖北聯誼會基礎上，已經奠定了深厚
的基礎。在「一帶一路」等政策帶動下，港商內地投資定將迎來一波新
的高潮。
何靖表示，現在香港面臨經濟轉型，隨團一些商界的朋友，也希望來

實地看看長江經濟帶建設中的湖北，是否有好的商機。何靖坦言，此行
未必能談成某一樁生意，但在座的團員都能成為湖北的義務宣傳員，可
以把在湖北的所見所聞所思所想帶回去，為湖北在香港乃至更大的範圍
內做宣傳。

謝俊明：考察安排賓至如歸收穫大
本次香港中青年代表國情考察團赴湖北考察活動由香港湖北聯誼會、中

聯辦九龍工作部組織，共有75名團員參與。考察團總團長，湖北省政協常
務、香港湖北聯誼會會長、武漢亞洲實業有限公司董事長謝俊明稱，考察
團的安排，讓大家「像回到家的感覺」。他並總結：「雖然時間短，但大
家收穫很大。對湖北有了一個全新的認識，以前認為武漢是中國最大的農
貿市場，現已是一個非常現代化的城市。」

香港文匯報訊（記者 何芯 湖北報
道）中聯辦九龍工作部部長何靖在考
察團的座談會上表示，香港現在面臨
一個很關鍵的時期，2017年香港民主
政治、香港普選能不能向前走一步，
是一個歷史性的跨越。他稱，目前香
港特區政府提出的關於行政長官選舉
的法案，是最適合香港的。他希望大
家把民意和正能量集聚起來，這對整
個國家和香港都是好事。
何靖指出，實現中華民族偉大復興
的中國夢，除了內地要努力之外，更
重要的是港澳地區不能掉鏈子。從歷
史到目前來看，2017年普選是最適合
香港實際情況的一種民主政治的安
排。「在全國960萬平方公里版圖
上，香港是第一個有機會『一人一
票』普選地方行政長官的地方，這體
現了中央對香港的高度重視和對香

港的信任。」何靖說：「現在離普選
只有一步之遙，邁出這一步就是歷史
性的一步，香港需要廣泛的集聚民
意，正能量的聲音才能釋放出來。」
何靖在座談會上還說「有普選好過

沒有普選」是香港為什麼一定要普選
的原因。一個得到幾百萬人授權的行
政長官比1,200名選舉委員會選出來
的行政長官，其施政基礎、民意基礎
以及授權範圍要廣泛得多；香港回歸
17年來遇到最大的問題就是香港的管
治問題，「如果香港民主能向前走一
步，對解決當下這種弱勢管治、提升
香港管治效率能力是有積極作用
的。」
何靖並呼籲考察團通過湖北之行，進
一步充實正能量，把九龍社區的工作做
好，「其他社區如果和我們一樣，香港
未來的事情一定能做好。」

何靖勉聚正能量挺政改
■■湖北省委常委湖北省委常委、、統戰部部長梁惠玲與何靖會面統戰部部長梁惠玲與何靖會面。。 何芯何芯 攝攝
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香港文匯報訊（記者 張帆 廊坊報道）日前，
香港河北商會助學基金啟動暨合作項目簽約儀式
在河北廊坊舉行。據介紹，香港河北商會助學基
金共募集資金1,000萬元，將重點幫助困難職工
子女解決教育和生活問題。

曾智雄：圍繞京津冀 為兩地創商機
中國世貿集團主席、香港河北商會會長曾智雄
在現場介紹了商會成立一年來所做的工作。他
說，京津冀協同發展勢頭強勁，河北的投資環境
和發展前景被廣泛看好。商會將繼續深化兩地合
作，圍繞京津冀協同發展謀劃合作項目，為兩地
企業家創造更多商機。

傅小慧：駐京辦配合 搭建交流平台
香港特區政府駐京辦主任傅小慧表示，香港作
為河北利用外資的第一來源地和重要貿易夥伴，
長期以來一直在金融、貿易、物流、高新技術等
方面與河北有着深切合作。香港駐京辦將積極配
合京津冀協同發展戰略的要求，為雙方下一步深
化合作搭建新的交流平台，爭取介紹更多港商來
河北開展經貿合作，努力把雙方的友好關係不斷
推向深入。

趙勇：河北面臨三大歷史機遇
河北省委副書記趙勇表示，商會成立一年來，
廣大會員充分發揮橋樑紐帶作用，積極推動冀港
合作、共贏發展，先後促成了一批重大合作項
目，把冀港交流合作提高到新水平，為河北創新
發展、綠色崛起提供了強勁動力。河北當前面臨
着京津冀協同發展、沿海地區開發開放、北京與
張家口聯合申辦冬奧會三大歷史機遇，為冀港進
一步深化合作提供了廣闊平台。
趙勇希望商會抓住難得機遇，組織更多香港工
商業人士來河北投資興業，在北京第二機場附近
打造經濟發展示範區，幫助河北企業在海外併購
先進企業、擴大海外融資，引入基金推動河北科
技型中小企業發展，為河北省委、省政府提供決
策諮詢。商會設立助學基金，體現了濃濃愛心和
遠見卓識，我們衷心感謝，相信助學基金將激勵
和幫助更多燕趙學子成長成材。希望以商會為紐
帶和平台，冀港兩地進一步深化了解，加強溝
通，密切合作，共同開創河北與香港更加美好的
明天。

香港河北商會將大力宣傳招商引資
香港河北商會2014年5月18日在河北廊坊成
立。河北省與京津共同構成了京津冀經濟圈，京
津冀協同發展戰略的實施為河北經濟和各方面發
展帶來了極大的機會。香港是一個國際化大都

會，與世界各國和地區有着廣泛的聯繫。河北、香港各有優
勢，也有着共同的發展訴求，香港河北商會正是在這個背景
下應運而生。
據介紹，香港河北商會將在香港大力宣傳河北全面發展情

況和發展優勢，吸引香港和國際投資商到河北發展。同時，
香港河北商會也將協助河北的企業到香港乃至國外投資和拓
展業務。作為橋樑和紐帶，香港河北商會將會為香港與河北
的企業家創造出更多商機，對促進兩地經濟及各方面的聯繫
和交往作出更多貢獻。
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■從右至左依次為香港資源控股及金至尊集團主席黃英豪、
中國世貿集團主席曾智雄、香港特區政府駐京辦主任傅小
慧。 本報記者張帆 攝

■香港河北商會將1,000萬元助學金轉交河北有關方面。
本報記者張帆 攝

港中青年國教團湖北考察
榮譽顧問何靖：加深認識內陸 武漢具代表性

香港文匯報訊（記者 何芯 湖北報道）由香港湖北聯誼會部分成

員和香港九龍部分社區骨幹組成的香港中青年代表國情教育考察團

日前在湖北進行4天考察，團員深入走訪湖北多地。考察團榮譽顧

問、中聯辦九龍工作部部長何靖指出，社區骨幹多數是第一次來湖

北，港人認識國情不能僅僅只看沿海，也要加深對內陸的認識，中

部地區武漢非常有代表性。

蘇港澳青年精英論壇 談融合商創業

香港文匯報訊（記者 黃晨）由江蘇省人民政府
港澳事務辦公室、香港江蘇青年總會主辦的「第五
屆蘇港澳青年精英論壇」昨日假會展舉行，是次論
壇主題為「融合創新、共築夢想」，探討三地融合
和青年創業問題。中聯辦青年工作部部長陳林、香
港特區民政事務局副局長許曉暉、江蘇省委副秘書
長胥愛貴、澳門中聯辦文化教育部部長徐婷、香港
青年聯會主席霍啟剛及來自三地的青年代表逾200
人出席論壇。

三地菁英聚首推進深化合作
論壇開幕式由江蘇省港澳辦副主任張松平主持。

胥愛貴指，論壇每年都圍繞一個主題展開活動，特
色鮮明，與各地發展戰略銜接緊密。這一活動已成

為推動和促進三地青年友誼合作的橋樑紐帶，在加
快融合、分享進步發展經驗、共同為推進深化三地
全方位、多領域、高層次合作作出積極貢獻。
許曉暉指，經過5年發展，論壇已成為三地重要

交流平台，三地菁英聚首一堂，就國家事務、青年
發展等重要議題集思廣益，通過討論和交流、吸取
多方經驗，從而更好地為國家和社會服務。她指，
讓香港青年去內地交流實習，可令他們更好掌握國
家發展動態，對其個人發展和事業開創起到很好的
鋪墊作用。

簽署蘇港澳三地青年合作框架協議
香港江蘇青年總會主席方仁德、蘇澳青年交流促

進會主席譚繼祖、共青團江蘇省委副書記張國梁分

別代表港、澳、蘇青年發言。他們一致認為，中國
夢承載中華民族的文化積澱、歷史智慧和理想信
念，將中國夢作為活動主題選擇準確。三地青年應
堅持夢想，在大眾創業、萬眾創新的時代中，成就
自己的夢想。他們認為該論壇助推三地青年築夢、
追夢、圓夢，推三地發展、促三地繁榮，大家應該
好好珍惜，讓其釋放出更強大功能。
會上並啟動了「蘇港澳青年相聚國旗下」系列活

動儀式，簽署了蘇港澳三地青年合作框架協議。
隨後的論壇上，三地青年代表就「青年創業」
和「蘇港澳青年融合」兩個主題暢所欲言，在青
年創業、如何把握互聯網機遇等，發表見地；並
就三地融合過程中出現的系列問題和挑戰提出意
見。

■■香港中青年代表國情考察團在武漢市民之家合影香港中青年代表國情考察團在武漢市民之家合影。。 何芯何芯 攝攝


